
FORUM DES ROMAINS

Visuel à venir





A l’assemblée générale de l’année 
2018, souvenez-vous, nous vous en 
parlions déjà.

Après Covid et ses conséquences, il 
est nécessaire de ne pas oublier ce 
qu’est l’engagement.


Certains vous diront qu’il suffit de 
s igner en bas de page pour 
s’engager


À cela, au Forum des Romains, nous 
répondrons que c’est un peu court, 
nous, nous dirons et assumerons 
bien d’autres choses en somme, en 
variant le ton.


Engagement en tant qu’employeur.


En tant que bureau, nous pourrions 
vous parler de notre engagement 
continu à parler de notre besoin réel 
de faire évoluer notre bâtiment.


Non aujourd’hui, nous préférons 
vous parler de notre engagement à 
d’abord créer les conditions de 
travail en respectant le cadre 
réglementaire. Ceci afin que chacun, 
œuvrant dans votre maison, trouve 
son propre épanouissement en 
confiance et en ouverture vers les 
autres. Cet engagement, dans le 
bureau de votre association, se vit 
au rythme de chacun.e et des 
nouvelles personnes qui nous 
rejoignent.

Nous tenons à remercier suite à 
cette année 2022 tous les salariés et 
tous les bénévoles. Ces salariés qui 
ont su inventer une belle semaine 
festive pour les 50 ans de la 
structure. Ces bénévoles qui 
prennent sur leur temps individuel 
pour le collectif et ainsi créer une 
vraie valeur d’engagement.


Engagement pour vous, les 
adhérents


Nous nous engageons à valoriser les 
raisons de votre adhésion à votre 
Association. Nous proposons des 
activités qui ont du sens (et pas 
forcément un effet de mode) pour 
apprendre à faire société et pour 
permettre à chacun de s’épanouir 
personnel lement (et pas que, 
individuellement) dans la collectivité.


Engagement pour vous, les habitants


En cette année 2023, nous devons 
réécrire le projet social de votre 
maison en relation avec la Caf.

Quand nous nous engageons au 
renouvellement de notre agrément 
de centre social, ce n’est pas 
seulement pour parapher un contrat 
entre votre maison et la Caf. C’est 
aussi et surtout pour aller vers vous, 
habitants. Aller à votre rencontre 
pour écouter, échanger ou encore 
débattre sur vos besoins pour 
demain. C’est pourquoi, nous vous 
proposons de le créer ensemble 
pour que des idées communes 
fassent sens pour tous.tes. Oui, en 
ces temps où l a Pa ro le es t 
malmenée, écoutons nous et 
écrivons ensemble dès maintenant 
ce projet.


Engagement de nos partenaires


Nous comptons bien évidemment 
sur nos soutiens financiers au 
moment où nous avons besoin d'eux 
pour poursuivre nos missions. Nous 
comptons aussi sur nos partenaires 
de projets pour que les idées qui 
germent soient une réalité pour tous 
et pour longtemps..


Avant de conclure, nous avons une 
pensée pour Monique RACINET, qui 
nous a quittés en décembre 2022. 
Pendant une vingtaine d'années, 
Monique s'est investie dans votre 
maison avec dynamisme et sourire. 
Une belle leçon d'engagement.


Dans votre maison, nous porterons 
toujours l’engagement à accueillir, à 
écouter, à entreprendre, à s’adapter, 
à accompagner, à partager, à 
informer. 


Ensemble avec vous, nous essayons 
d’améliorer toujours un peu, la vie de 
tous et de chacun.


Il n’y a rien de surhumain à inventer 
mieux demain pour arrêter de 
corriger aujourd’hui.


Monique GEROME et Vincent 
R E Z V O Y – C o - p r é s i d e n t s , 
rep résen tan ts du bu reau de 
l’association du Forum des Romains.


Rapport moral

Monique Gérôme, Co-présidente 

Vincent Rezvoy, Co-président

Représentants du bureau de 

l'association Forum des Romains

L'engagement 
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Nous vous avons sélectionné plusieurs temps forts afin de résumer une année de projets.

2022 en images

4

Début de la résidence de la CLIC  
4 artistes plasticiennes ont sillonné le quartier à la 
rencontres de ses habitants, de tous ceux qui le font vivre 
pour réaliser des fanzines, des oeuvres éphémères qui 
révèlent toute la richesse de ce territoire.

Soirée debout les femmes ! 
Projection du film de François  Ruffin lors de la journée des 
droits des femmes.. 50 personnes sont venues échanger et 
entendre en amont la chorale Le cri sélaectif.

Ouverture de l'Escale 
1 an de travail de réflexion, de mobilisation, de création et 
voilà notre nouveau café des familles prêt à accueillir 
parents et enfants.

Ludilac 
Ludilac 2022 s'inscrit dans une dynamique qui nous 
amène tranquillement vers une édition 2023 encore plus 
rayonnante ! 

Fête de quartier - Ciné été 
Ce n'est pas nouveau : chaque année, l'APE des romains 
organise un temps de fin de saison. ce qui est nouveau 
depuis 2 ans c'est que le Forum y est associé et propose 
plusieurs ateliers, jeux et surtout le fameux ciné été plein 
air. Un succès !

Janvier Février

Avril

Mai Juin

Carnaval, le retour  
1er Carnaval depuis 3 ans !!!! que de monde et surtout 1er 
évènements collectifs depuis longtemps. Ca rassemble. 
Ca fait plaisir.

Mars



 

Sortie famille Fil en vol 
2ème sortie de l'année et toujours autant de familles 
présentent. Après les grottes du Cerdon, direction Fil en 
vol pour une trentaine de familles du quartier.

Le jeu et les séniors 

Un des projets jeu touche à nos séniors. Au delà de 
l'éternel jeu de carte, il s'agissait de leur faire découvrir de 
nouveaux jeux adaptés et ne vous y trompez pas... la tête 
fonctionne encore très bien.

50 ans du Forum 
Rien à dire de plus ... Lisez la suite du document !

Projet théâtre au CLAS 
Comme chaque année, une dizaine de jeunes collégiens 
sont accompagnés dans leur scolarité et ils découvrent 
chaque année une autre facette de leur talent. en 2022 se 
fut le théâtre. cela a donné des idées et en 2023, Océane 
l'intervenante donnera des cours réguliers à tout ce petit 
monde.

Lancement des paniers solidaires 

On parle, on échange mais surtout on mange, on goute et on 
consomme bien et bon !

Juillet

Octobre Octobre

Décembre
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Septembre

Reprise comme en 2019 ? 

On oublierait presque les 2 dernières années et pourtant ! 
On sent que ca revient, on sent un frémissement. 
Espérant que 2023 marque un tournant définitif.

Novembre



+

+

+++

2022, à retenir

Un retour à la normale 
voire plus 

Après 2 années d'incertitude, la 
rentrée 2022 a permis de retrouver 
une fonctionnement "normal" et des 
fréquentat ions  sensiblement  
identiques à 2019. 


A noter la forte augmentation du 
secteur jeu et des actions familles  
dépassant ainsi les chiffres 2019


Touche finale à la déco 
du bâtiment 

"On est toujours mieux servit que par 
soi-même". Usant de ce dicton, 
toute l'équipe de salariés a mis la 
main à la patte pour re-décorer 
l ' e n s e m b l e d u b â t i m e n t . 
Changement garantit. On est pas 
peu fière !

15 partenaires de plus 

que ce soit à travers l'Escale ou 
dans les actions menées, 2022 
marque la concrétisation de 15 
nouveaux partenariats pérennes 
qu'ils soient financiers ou de projets, 
nous pouvons nous appuyer sur 
d'autres savoirs-faire et faire profiter 
de nos compétences.

Mise en oeuvre du 
projet associatif 
Voté lors de l'AG 2022, le projet 
a s s o c i a t i f s e m e t e n p l a c e 
progressivement. Pour rappel les 3 
axes sont :

-  


Les manga break, un 
essai concluant  
Si le manga et la K-pop vous parle 
vous avez sûrement moins de 30 
ans ou des enfants. C'est pour cette 
raison, que les secteurs "jeunes", 
activités et culture ont puisé dans 
leur force pour proposer 2 stages de 
pour cuisiner, dessiner, regarder des 
animés et parler des cultures 
nipponne et coréenne. Une réussite 

qui fait des petits en 2023.

+
Recherches de 
nouveaux financements

Fondations, aides aux projets, 
financements au fonctionnement, 
l'association a su aller chercher des 
ressources. ce sont plus de 30 000€ 
supplémentaires qui ont ainsi pur 
permettre de développer encore un 
peu plus nos actions à destination 
des habitants.

+
45 bénévoles actifs 
L'assoc ia t ion a eu le p la is i r 
d'accueillir 14 nouveaux bénévoles 
pour cette année 2022. 


Le début de l'année 2023 marque 
l'arrivée d'autres bénévoles.


Le mouvement continue.

Merci !
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+
Une première résidence 
d'artistes

Le Forum donne la parole aux 
habitants. Il a fait appel à 4 artistes 
plasticiennes pour que ses paroles 
deviennent concrètes. Rédaction de 8 
fanzines, 5 oeuvres éphémères, une 
trentaine de témoignages, un totem 
historique, une visite contée du 
quartier ... sont autant de réalisations 
qui mettent en valeur ceux qui font le 
quartier des Romains aujourd'hui. 

Réorganisation 
interne 
Moins visible mais tout aussi 
importante que les projets eux-
mêmes l'organisation de l'équipe a 
pal mal bougé ces derniers mois.


Vous trouverez l'organigramme sur 
notre site nouveau internet. 


+



Quelques projets 2023
Ludilac, le jeu made in Annecy  
Axes 2 et  3 du projet associatif 

Après plusieurs années d’organisation, le festival prend ses 
marques et assoit encore un peu plus sa présence sur le quartier 
et l’agglomération grâce à une communication plus fine, des 
partenariats forts et du bouche à oreille qui joue son rôle.


Une édition pour s’installer durablement 

Après une période COVID et plusieurs années d’évènements sur 
le quartier, l’édition 2021 s’était installée au cœur du Quartier 
Rulland. Cette idée qui paraissait saugrenue emporte finalement 
l’adhésion et permet à Ludilac de trouver ses nouveaux 
quartiers, proches de la Ludothèque elle-même et des habitants. 


L’implantation a été repensée et donne grande satisfaction tant 
pour le public que pour les organisateurs.


Le partenariat avec des commerçants locaux a été un gage de 
réussite faisant du festival un projet participatif et réellement 
porteur pour le quartier.


Si on ajoute à cela les liens avec les magasins de jeu d’Annecy 
et les autres associations de jeu, le festival s’asseoit comme 
l’évènement jeu d’Annecy.


Une édition encore plus participative 

Ce sont plus de 20 bénévoles qui ont été associés à 
l’organisation de l’évènement et ce dès le mois de novembre 
2021. Ils ont imaginé, travaillé et organisé avec l’équipe du 
Forum plus de 10 ateliers, un espace petite enfance, 2 escape 
game et 1 espace de jeux libres.


Il est important pour l’association d’associer des « gamer » et 
des personnes avant l’évènement lui-même. C’est un gage de 
réussite mais surtout d’appropriation et d’échanges.


Au final, ce sont une quarantaine de bénévoles qui ont contribué 
d’une manière ou d’une autre au festival lui-même.


Un festival qui rayonne 

Nous avons accueilli 1300 personnes sur le week-end du festival 
(contre 600 l’édition précédente), 250 personnes et familles lors 
des Ludicroisières, 30 personnes âgées lors d’interventions en 
EPHAD, une centaine de jeunes lors d’interventions spécifiques 
notamment au collège.

Espace petite-enfance/enfance

Ludicroisières

Les bénévoles et salariés 
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L'Escale, le café des familles 
Axes 2 et 3 du projet associatif


Depuis plusieurs mois, sur la base d’une analyse des besoins, 
d’un relai avec des familles du quartier et l’aide de nombreux 
bénévoles, était lancée une réflexion sur la création d’un café 
des familles pour accueillir celles et ceux qui souhaitaient 
prendre le temps d’échanger, des rencontrer d’autres parents et 
de poser éventuellement des questions liées à la parentalité.


En avril 2022, ce café des familles, L’Escale ouvre ses portes et 
rencontre rapidement son public avec pas moins de 15 à 20 
familles par matinée d’ouverture. 5 associations partenaires sont 
accueillies chaque semaine pour occuper l’Escale les après-
midis ou en week-end et faire profiter les familles de leurs 
compétences et expériences. L’Escale est alors un vrai espace 
dédié à la parentalité sous toutes ses formes.


Un projet partagé depuis le début 

Sur 2022, ce sont investis : 10 bénévoles ont contribué à la 
réalisation du lieu, 5 bénévoles en permanence pour accueillir les 
familles, 1 menuisier professionnel, 5 associations partenaires.


L’ensemble du projet a été réfléchi et réalisé à plusieurs. La déco 
a été savamment choisie pour son côté cocooning et chaleureux.

La vie de l’Escale tient avant tout de la relation que nous 
entretenons avec les familles mais aussi les bénévoles et parents 
qui souhaitent s’y investir.

Pour résumé : entre café des familles et labo des professionnels, 
l’Escale s’est installé en quelques mois comme un lieu 
indispensable à la parentalité sur le quartier. 


Un projet avec de multiples facettes 

Lieu d’accueil mais aussi de conseil, l’Escale accueille aussi bien 
des parents désireux de se rencontrer que ceux ayant de réelles  
problématiques liées à leur parentalité.


C’est un lieu de développement de projet comme par exemple 
une exposition temporaire réalisée à l’automne 2022 autour de la 
parole des mères et de ce que représente un lieu comme 
l’Escale.


Nous avons aussi organisé une soirée d’échange autour du film 
Debout les femmes de François Ruffin afin d’aborder la notion du 
travail des femmes et de l’égalité. Nous avons organisé des 
stages dédiés au portage et aux massages pour bébés.


Nous tissons des liens avec la médiathèque des Romains pour 
favoriser l’accès à la culture. Enfin, l’Escale n’est pas qu’un lieu, 
c’est un projet à part entière et la saison estivale a permis à 
l’Escale de sortir des murs pour devenir itinérant sur le quartier 
rassemblant des familles mais aussi d’autres partenaires comme 
la médiathèque ou encore des musiciens et musiciennes.


Légende

Un espace pour les pros

Un espace de conseil et d'écoute

8



Les jardins de la "Solidarité" 
Axes 1 et 3 du projet associatif


Depuis plusieurs années de gestion assurée par le Forum des Romains, les 
jardins solidarités ont connu une année 2022 placée sous le signe du vivre-
ensemble et du développement des liens entre les jardiniers bénéficiaires. 
Grâce au travail permanent de l’animatrice vie locale, plusieurs actions ont 
ainsi pu être organisée notamment en lien avec des artistes qui ont sublimer 
les jardins et le travail des jardiniers et ainsi ouvrir le jardin vers les habitants 
du quartier.


Une année de travail pour que les jardins soient l’affaire de tous 

En faisant intervenir 4 artistes sur les jardins, nous ne pensions pas 
rassembler autant de monde et pourtant notre vœu était de faire en sorte 
que cet espace au milieu du quartier soit un lieu de vie et soit investi par 
d’autres que les bénéficiaires.

De janvier à juin 2022, les 4 artistes ont été présentes à plusieurs reprises 
pour rencontrer les jardiniers, les habitants du quartier et les enfants de 
l’accueil de loisirs. Sans idée préalable, il s’agissait de parler de son rapport 
à la terre, à la nourriture et de montrer qu’au cœur d’une ville on pouvait se 
préoccuper aussi de ces questions.

Résultats : 


• les enfants de l’accueil de loisirs ont confectionné des « petites 
bestioles » en argile qui ont été installées dans les jardins et qui 
montrent toute la diversité des « petits habitants » qui peuplent les 
jardins ;


• une cabane éphémère a accueilli des habitants du quartier dans les 
jardins ;


• une parcelle a été investie par les enfants de l’accueil de loisirs pour y 
planter des légumes ;


• 3 petits déjeuners et 1 goûter ont été organisés avec les habitants du 
quartier Rulland pour faire découvrir les jardins


Une fête du jardin 

Dans le cadre de la fête nationale des jardins, nous avons ouvert sur une 
journée (samedi 25 juin) les jardins et avons organisé un repas partagé. Des 
habitants et des jardiniers ont confectionné des repas le matin à partir de 
légumes et produits récoltés dans les jardins pour les proposer à la 
dégustation sur le midi. 


Une soirée d’échange pour les jardiniers et les habitants 

Parce que la terre et son usage est l’affaire de tous, nous avons organisé un 
soirée d’échange autour de la diffusion du film Le jardin de mon grand-père. 
A cette occasion, nous avons accueilli les jardiniers bénéficiaires, des 
habitants, des membres du conseil de quartier et des résidents de l’EPHAD 
des Romains. Suite au visionnage du film, des échanges ont eu lieu et nous 
avons pu faire intervenir un producteur local qui nous a parlé de son métier 
et de son projet. Les résidents de l’EPHAD ont été également très précieux 
dans ces échanges. Les jardins n’ont été finalement qu’un prétexte pour 
faire se rencontrer des personnes autour de la question de la culture et de 
notre rapport à la terre et à nos ainés.
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50 ans et maintenant ? 
1972/2022, 50 ans d’histoire, d’implantation dans un quartier, des milliers d’adhérents, des centaines de salariés et 
d’administrateurs… les Hommes et Femmes passent mais l’association demeure. Le Forum des Romains avait comme objectif 
de retracer l’histoire de l’association, de donner la parole aux habitants, administrateurs directeurs et salariés. Elle avait comme 
envie également de montrer toute la dynamique du Forum des Romains et de mobiliser les bénévoles et salariés autour d’un 
projet commun. 


Une semaine anniversaire et qui se voulait fédératrice s’est déroulée du 10 au 16 octobre. Elle a rassemblé plus de 750 
personnes, 41 bénévoles et plus de 25 partenaires.


Cet anniversaire est également marqué par l’intervention d’un collectif d’artistes nommé la Clic. Durant un an, le projet a été 
orienté autour de la vie de quartier, de ce qu’il s’y passe, ce que l’on vit ou l‘on partage, il questionne également les empreintes 
laissées, les lieux de passage et les places importantes pour les habitants. Pour récolter et retranscrire tous ces moments de vie, 
des fanzines ont été distribués chaque mois, sur 5 lieux du quartier. Ceci dans un but de faire partager à tous, ce qu’il se passait 
au Forum. 


Le Lundi, c’est Ravioli : Une soirée où les anciens et les nouveaux se sont retrouvés, ou chacun a pu partager son passage au 
Forum. 120 personnes (bénévoles, partenaires, salariés et anciens salariés). Cette soirée, servant de « soirée d’ouverture » a 
permis de mettre à l’honneur le dynamisme et la mise en mouvement de l’équipe du Forum (Bénévoles et salarié(e)s). 


Mardi, retour vers le futur ! back to « the block party » : Les blocks party ; ces fameuses rencontres hip hop, qui se sont 
déroulées au sein du Forum et de l’auditorium de Seynod dans les années 90, devaient être mises en valeur. Un certain nombre 
de danseurs professionnels reconnus se sont défiés sur ces fameuses soirées et sont revenus pour une unique soirée 
remember. 15 danseurs ont démontré leurs talents et initiés les enfants et adultes sur des musiques urbaines. 


Mercredi, l’île aux enfants : Une rencontre aux jardins avec les enfants de l’accueil de loisirs, les jardiniers et le collectif la CLIC 
pour une après-midi « empreintes » au jardin, suivi d’un gouter. Les enfants, accompagnés du collectif la Clic, ont pu s’essayer 
sur 4 mercredis à la création à baise de terre. Une exposition au sein du jardin a été réalisé sur ce mercredi. C’est ainsi que des 
petites bêtes ont envahis le jardin partagé solidarité. Ce mercredi a également été l’occasion de faire connaitre le nouveau 
« local jeune » en mettant en place un bar à jeux rétro. 


Jeudi, envoyé spécial, en direct de l’Escale, le tout nouveau « café des Familles ». Un lieu dédié à la parentalité, où le terme 
« nouer le lien » a pris tout son sens, à l’occasion d’un brunch d’inauguration. Plus de 70 personnes se sont rencontrées ce jour-
là. Une majorité de parents accompagnés de leurs tout-petits, ont pu profiter du nouveau lieu en découvrant le fonctionnement 
et les accueillantes (4 bénévoles et 1 professionnels).


Vendredi tout est permis : et oui tout était permis ce jour-là, même de revenir dans passé. Plus de quatre-vingt-dix danseurs se 
sont retrouvés autour d’Hubert Ledent, à l’occasion du thé dansant, avec pour thème les années 80. À l’époque, ils avaient 20 
ou 30 ans…  Mais tout ne s’est pas fini à ce moment-là. Le groupe A bout de flisches attendait les adhérents sortant du thé 
dansant ainsi que des activités régulières en cours pour un moment joyeux et festif toujours sur le thème du partage. Un hall 
bondé de gens heureux d’écouter et danser au sein du Forum. C’est avec une ambiance plus concentrée mais détendue tout de 
même, que la suite et fin de journée s’est déroulée. Une soirée jeux, comme il s’en organise tous les mois. Cette fois ci, c’était 
les jeux d’ambiance et les jeux d’enfance que nous avons retrouvé. 


La fièvre du samedi soir : Une après-midi et une soirée consacrée au roller dancing. Au total, plus de 150 personnes sont 
venus s’essayer au roller, dans une ambiance familiale. En soirée, dégustation de bonnes pizza cuites au feu de bois, préparer 
par des salariés et bénévoles. En parallèle et en prévision du lendemain, un atelier pain était organisé. Une dizaine de 
participants ont pu découvrir la fabrication de pain au levain avec un boulanger.  


Un dimanche comme on les aime. Une journée sous le signe du partage autour d’un repas. Plus de 200 personnes ont 
participées à cette journée. Le repas du dimanche a été une surprise. Ce repas à regrouper une trentaine de personnes.

Pour ce qui est des animations proposées en extérieur, cela a permis aux familles du quartier de profiter d’une magnifique après 
midi ensoleillé avec un concert ambiance guinguette, des balades en poney autour de la MJC, des traditionnels jeux en bois de 
notre ludothèque et d’une « mini fête foraine », animée par une troupe d’artistes venant de bretagne. Des enfants ravis et des 
parents heureux, d’avoir pu profiter de leur quartier « autrement ». 



OCNI's, ils les ont vu ! 
Axes 1 et 3 du projet associatif 


Fort de la période COVID qui a nécessité de revoir nos modes 
d’interventions, les OCNIs (Objets Culturels Non Identifiés) ont été 
inventés pour permettre l’accès à tous au spectacle vivant, de 
générer du dynamisme sur le quartier des Romains et d’instaurer 
des temps de rencontre avec les artistes et entre les habitants du 
quartier.

Il s’agissait de la 1ère année de fonctionnement des OCNIs et nous 
n’avons pas été déçu tant par la fréquentation que par les 
rencontres qu’ils ont générées. Nous avons également pu 
consolider des partenariats notamment avec des artistes locaux et 
avec le Conservatoire à Rayonnement Régional d’Annecy.


Une année pour vérifier l’intérêt des habitants pour les OCNIs 

Le Forum des Romains n’est pas un programmateur culturel comme 
les autres. C’est avant tout un générateur de lien et d’accessibilité 
culturelle. 

Les groupes/artistes que nous avons choisi doivent non seulement 
être de qualité mais aussi de formidable créateurs de passerelle 
avec les habitants du quartier. Ils sont parfois mis à rude épreuve 
car au détour d’une rue, d’un parc ou en bas des immeubles, les 
habitants ne sont pas toujours ouverts et propice à leurs 
propositions. Mais la magie opère quand justement l’inattendu se 
présente. 


Des OCNIs favorisant des artistes locaux 

Nous agissons en complémentarité des acteurs culturels 
historiques. Pour se faire, nous nous appuyons sur un réseau 
d’artistes locaux tout terrain qui peuvent déambuler et s’adapter à 
des conditions originales car ils ne jouent pas des lieux dédiés au 
spectacle vivant mais dans la rue et dans les parcs.


Nous avons donc programmé 5 groupes professionnels locaux et 4 
artistes plasticiennes d Haute-Savoie qui ont pu développer des 
actions en lien avec les habitants du quartier (ex : récolte de 
paroles, réalisation d’empreintes du quartier, collectage et 
référencement de lieux insolites sur le quartier).


Des OCNIs qui favorisent le lien avant tout 

Parce que nous sommes un centre social avant tout, la 
programmation culturelle est un prétexte à la rencontre. Autour des 
concerts et rencontres artistiques proposées, ce sont des temps 
conviviaux qui se jouent. Il s’agit de permettre de créer des espaces 
de convivialité autour des artistes que nous programmerons. Nous 
avons acquis une caravane/vélo qui le temps des concerts sera 
transformé un bar ambulant afin de servir boissons chaudes et sirop 
et permettre des échanges encore plus constructifs et pérennes.


Nous sommes en train de tisser des liens avec les bailleurs sociaux 
et les copropriétés pour favoriser ces temps d’implantation et que 
les habitants concernés soient non seulement au courant mais soit 

Début de chariotes

Une chariote en plein concert

Des spectateurs même depuis les balcons

3
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" Le LOCAL " 
Axe 1 du projet associatif


Le secteur jeune de la MJC est historique. Il a connu de nombreux 
développements mais aussi des hauts et des bas. Depuis le début de la 
pandémie de COVID, il s’avère que les jeunes sont difficiles à capter. C’était 
le cas avant mais on sent aussi un repli, un manque d’appétit pour se 
retrouver avec d’autres à cause notamment des habitudes prises sur les 
réseaux sociaux. Il est apparu nécessaire que la MJC se dote d’un local 
adapté et générateur de liens en dehors de l’école. 


Après un année complète de fonctionnement, nous pouvons dire que 
l’objectif de faire revenir les jeunes dans un espace collectif est réussi. Bien 
évidemment il reste du travail notamment auprès de jeunes plus éloignés et 
en grande difficulté


Depuis septembre 2021, ce sont : 50 jeunes qui sont venus ou viennent 
régulièrement, 280 heures d’ouverture, 1 nouveau créneau d’ouverture le 
samedi, 2 animateurs.


Un local par les jeunes 

Pour que le local soit non seulement accepté mais surtout soit dynamique, il 
s’agissait d’inclure les jeunes à toutes les étapes de la rénovation du local. Il 
est à préciser que ce local ne préexistait pas. Pour tout cela, le Forum s’est 
appuyé sur un groupe de 20 jeunes qui ont réfléchit et ont largement 
contribué à la rénovation du lieu. Il ne s’agissait pas d’un chantier jeune à 
part entière mais ils ont appris à peindre, nettoyer, câbler (pas de l’électricité 
bien entendu) et aménager un local. Il a fallu également penser le lieu : 
ambiance, thème, … les jeunes ont eu du mal à le définir. Il a fallu une année 
de fonctionnement pour aboutir à une idée : un local dédié au jeu et au 
manga. Peut-être est-ce commun mais sans aucun jugement il s’agissait de 
répondre aux attentes des jeunes.


La déco a suivi le même chemin. Une déco plutôt sobre et neutre a laissé 
place à une orientation plus manga et jeu de société. Enfin, ils ont largement 
contribué à la réalisation d’une fresque murale qui conduit au local. 


Un local pour les jeunes 

Il s’agit d’un lieu repère pour eux et dans lequel ils évoluent à leur rythme 
mais les animateurs sont également là pour les accompagner et les inciter à 
s’investir dans ce local ou au sein de l’association. Cela a permis par 
exemple à 5 jeunes de participer aux festivités des 50 ans de la MJC/Centre 
social. Pendant 2 jours ils ont été présents pour aider au montage et 
démontage et tenir une buvette. D’autres ont été activement au nettoyage 
des encombrants de la MJC/Centre social et donc d’être actif dans le tri 
pour mieux appréhender ce en quoi il consiste au-delà des poubelles 
ménagères dont ils ont pris l’habitude. Les jeunes ont également pu 
découvrir d’autres facettes de la MJC/Centre social et de comprendre ce 
qu’est le bénévolat.


Pour résumer, ce nouveau local est un lieu repère et un lieu de transmission. 
C’est un espace qui permet la rencontre et de fidéliser les jeunes autour un 
projet fédérateur. C’est maintenant un outil central de nos actions 
« jeunesse ».
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Comme à la maison ... 
Axe 1 et 2 du projet associatif

Après plusieurs mois de fonctionnement, il est temps de faire un premier 
bilan du projet « Comme à la Maison » porté par Le forum des Romains en 
lien avec Haute-Savoie Habitat et des Ephad du quartier.


Un démarrage tardif mais exponentiel … 

Le début du projet était prévu initialement en janvier 2023 mais des retards 
de rénovation dans les locaux qui devaient accueillir le projet ont impliqué 
un retard, ne faisant commencer le projet que fin avril 2023.

Pour autant, ce délai a permis de rencontrer d’autres partenaires potentiels, 
de s’assurer que le lien avec Haute-Savoie Habitat (bailleur social) était clair 
et d’impliquer tous les membres de l’équipe à la dynamique de ce projet.


Aujourd’hui, ce sont 2 professionnels de l’association qui interviennent 
hebdomadairement à la conciergerie (que nous nommons plus facilement 
« la petite maison ») et à l’EPHAD.


A – A la conciergerie

Nous avions imaginé que celui-ci serve de point de repère pour les 
personnes âgées notamment afin de favoriser les rencontres et rompre 
l’isolement. Nous avions pensé que le jeu permettrait de lancer la 
dynamique.

En fait, ce sont les paniers solidaires qui ont permis de créer du lien.

En moyenne, ce sont une vingtaine de personnes âgées qui bénéficient de 
ces paniers. Elles sont venues dans un premiers temps pour avoir des 
légumes et fruits moins chers mais elles restent finalement plus longtemps 
grâce à nos actions :


• Nous offrons un espace convivial et chaleureux 

• Nous avons réussi  à impliquer plusieurs personnes âgées du quartier 

dans l’organisation des paniers solidaires.

• Nous permettons des échanges de recettes et une meilleure utilisation 

des produits. Il ne s’agit donc plus seulement d’avoir des produits 
moins chers mais bien de modifier (même légèrement) ses habitudes 
alimentaires.


• Notre animatrice mais également la référente famille de l’association 
permettent d’accompagner les personnes âgées dans leurs 
démarches de la vie quotidienne. 


B – A l’EPHAD et autres associations


Depuis avril, une de nos animatrices jeu intervient  de manière 
hebdomadaire afin de faire découvrir des jeux de société adaptés aux 
personnes âgées : travail de la mémoire, travail cognitif, formulation et 
compréhension des règles. Grâce à ce projet, nous :


• développons le lien entre personnes âgées

• tissons des parcelles entre différentes institutions

• développons le jeu dans d’autres dimensions que celles habituelles.


Nous consolidons aussi un poste de notre animatrice jeu (à temps partiel) 
qui peut intervenir sur ce projet en plus de ses heures habituelles.
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2021/2022 en statistique









A la question, le Forum c'est quoi pour vous ?, L'équipe de permanents et le 
bureau répondent :

NUAGES DE MOTS

5

A la question, le Forum c'est quoi pour vous ?, les adhérents et usagers répondent 
:



2022 en chiffres
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INTRODUCTION 

• Description de l’objet social de l’entité ; 
• Description de la nature et du périmètre de l’activité ; 
• Description des moyens mis en œuvre ; 

  

I CARACTERISTIQUES 

L’année 2022 est associée à une année de reprise des activités d’avant Covid. 
Elle est également marquée par une période inflationniste depuis le printemps (environ 6% sur l’année) générant 
une augmentation de la masse salariale et des fluides. 

II REGLES ET METHODES COMPTABLES 

Principes et conventions générales : 
Les comptes annuels ont été arrêtés conformément aux dispositions du Code de Commerce et du plan comptable 
général. 

Les conventions générales comptables ont été appliquées dans le respect du principe de prudence, conformément 
aux hypothèses de base : continuité de l’exploitation, permanence des méthodes comptables d’un exercice à 
l’autre, indépendance des exercices, conformément aux règles générales d’établissement et de présentation des 
comptes annuels. 

L’association a arrêté ses comptes en respectant l’article n° 2018-06 de l’ANC. 

Changement  de méthodes : 
• Les valorisations de la Ville d’Annecy sont comptabilisées en compte de classes 86 et 87. 
• La provision de l’Engagement retraite pour l’ensemble des CDI présents au 31-12-2022 est comptabilisée 
pour la 1ère fois, générant un produit sans flux financier d’environ 5 000 €. 

III COMPLEMENT D’INFORMATIONS RELATIF AU BILAN 

Evaluation des immobilisations corporelles 
La valeur brute des éléments corporels de l’actif immobilisé correspond à la valeur d’entrée des biens dans le 
patrimoine compte tenu des frais nécessaires à la mise en état d’utilisation de ces biens, mais à l’exclusion des 
frais engagés pour leur acquisition. 

Evaluation des immobilisations incorporelles 
La valeur brute des éléments incorporels de l’actif immobilisé correspond à la valeur d’entrée des biens dans le 
patrimoine compte tenu des frais nécessaires à la mise en état d’utilisation de ces biens, mais à l’exclusion des 
frais engagés pour leur acquisition. 

Evaluation des immobilisations financières 
La valeur brute des immobilisations financières a été évaluée à leur coût d’acquisition à l’exclusion des frais 
engagés pour leur acquisition. 

Evaluation des valeurs mobilières de placement 
Les valeurs mobilières de placement ont été évaluées à leur coût d’acquisition à l’exclusion des frais engagés pour 
leur acquisition. 
En cas de cession portant sur un ensemble de titres de même nature conférant les mêmes droits des titres, la 
valeur a été estimée selon la méthode FIFO (premier entré, premier sorti).

Annexe comptable



1) Etat des Emprunts 

2) Etat des immobilisations 

3) Etat des Amortissements 

4) Etat des Fonds Dédiés 



5) Etat des Provisions 

6) Etat des charges à payer 

7) Etat des Factures Non Parvenues et RRR à obtenir 

8) Etat des Charges Constatées d’Avance 

9) Etat des Produits divers A Recevoir 



10) Etat des Produits Constatés d’Avance 

11) Etat des Charges sur exercices antérieurs 

12) Etat des Produits sur exercices antérieurs 

13) Etat des clients douteux 

14) Etat de la Trésorerie 

La trésorerie courante de la MJC s’élève à 438.260,03 € au 31 décembre 2022. 

15) Détail des subventions d’exploitation 



16) Etat des subventions d’investissement et QP inscrites au compte de résultat 

Rémunération des 3 plus hauts salaires de la MJC 

Cette information n’est pas mentionnée à l’annexe car cela reviendrait à transmettre une rémunération 
individuelle. 

Effectif moyen 

Au 31.12.2022, l’effectif moyen en équivalent temps plein (35h) s’apprécie en divisant le nombre total des 
heures travaillées par tout le personnel salarié par un temps plein annuel. 
L’effectif moyen est arrondi supérieur à  13 ETP (+ départ d’un ETP au 30/12/2022). 

IV /  DES CONTRIBUTIONS VOLONTAIRES –AUTRES PRODUITS –AUTRES CHARGES 

* 

V / VALORISATION DU BENEVOLAT 

Nous évaluons au 31.12.2022,  
2 606 heures effectuées par nos bénévoles (administrateurs et bénévoles d’activités, confondus).  
Nous valorisons ce bénévolat à   50 817 € pour l’année 2022. 









Rapport financier 2022
1ère année sans restriction depuis 3 ans et l’impact notamment sur la fréquentation des 
activités régulières, des évènements et toutes nos actions s’est fait ressentir.


Finalement, notre association présente un résultat positif de 482.10€ au 31 décembre 2022, 
correspondant à la différence entre nos recettes et nos dépenses.


1) Le compte de résultat - les charges 2022 

Les charges dans leur totalité s’élèvent à 1 150 529.49€ et ont augmenté de 13.2% par rapport 
à 2021 dernier (pour 943 K€ en 2019 dernière année sans COVID).


• Le reclassement des comptes de dépenses (achats 60, services extérieurs 61 et autres 
services extérieurs 62) empêche une comparaison plus fine par poste avec 2019 
dernière année sans COVID. Par rapport à 2021, nous constatons une augmentation de 
46% pour l’ensemble de ces 3 postes qui s’explique par l’achat d’alimentation puisque 
nous avons pu provoquer à nouveau des temps de rencontres collectives, accueillir plus 
d’enfants aux accueils de loisirs et sur toutes les périodes de l’année, l’achat 
d’équipement notamment pour le renouvellement informatique, l’augmentation des 
maintenances informatiques et téléphoniques liées à des besoins de sécurisations plus 
importants, l’augmentation des prestations extérieures notamment en lien avec les 50 ans 
du Forum en 2022 et surtout la reprise d’activités et enfin l’augmentation des mises à 
disposition de personnel par le Ville d’Annecy pour permettre de consolider des poste 
d’animateurs pour les accueils de loisirs. Enfin, il est à noter que dans effort de 
communication, le budget d’impression a également augmenté passant de 3 000€ en 
2021 à 8000€ en 2022 afin de mieux communiquer et retrouver les usagers du Forum 
après la période COVID.


• Les charges de personnel (impôts et taxes 63, charges de personnels 64) ont augmenté 
entre 2021 et 2022 de +5 % (soit 33 822€ en plus). Par rapport à 2021, cette 
augmentation s’explique par plus d’embauche notamment pour les accueils de loisirs 
avec la reprises d’activité (donc plus de salaires et plus de charges), une révision indiciaire 
conventionnelle pour l’ensemble des salariés et un nouvel organigramme et donc de 
nouvelles responsabilités impliquant des revalorisations. Il s’agit aussi de préciser qu’en 
début 2021, des aides pour activités partielles avaient encore pu être sollicitées au 
moment de fermetures administratives liées à la pandémie.


Les coûts humains sont donc maitrisés mais ne sont plus du tout amortis par les 
subventions.


• Les autres charges (charges gestions courante 65, charges financières 66, charges 
exceptionnelles 67) sont également en augmentation par rapport à 2021. L’explication 
tient essentiellement à l’apurement de comptes débiteurs des activités régulières qui 
n’avait pas été fait depuis plusieurs années. Il s’agit de comptes clients qui étaient 
négatifs parce que des règlements n’ont pas eu lieu, ont été alimentés en doublon ou pour 
lesquels des remboursements ont bien été opérés mais n’apparaissent pas en 
comptabilité.


• Les dotations aux amortissement continuent d’augmenter (+ 3000 € par rapport à 
2021). Des investissements lourds réalisés en 2022 pour renouveler notamment le matériel 
informatique et l’achat d’un nouveau four de poterie. L’association a également cherché à 
affiner ces amortissements et le fera encore plus en 2023. A noter aussi la création d’une 
ligne de provision retraite qui jusqu’à alors n’existait pas qui se monte à 24 254€. Cette 
ligne permet d’anticiper des départs en retraite et les indemnités qui vont avec.




• Les rémunérations des services (comptes 70) en lien avec les fréquentations des usagers, 
ont augmenté de 20% ; conséquence directe des contraintes liées à la crise sanitaire : plus de 
fréquentation aux activités régulières, aux accueils de loisirs et à la ludothèque. Par contre, 
nous n’avons pas encore retrouver le niveau de l’ensemble des adhérents de 2019 et nous 
avons décidé de geler les tarifs comme cela se fait annuellement pour tenir compte de 
l’inflation.


2) Le compte de résultat - les produits 2022 

Les produits dans leur totalité s’élèvent à 1 151 011.59 € et ont augmenté de +12% par rapport à 
2021 (991K€ en 2019 dernière année sans COVID).


A noter que les prestations CAF ont augmenté de 23 % avec l’augmentation du nombre 
d’usagers, l’accompagnement sur le dispositif PS JEUNE et surtout une nouvelle prestation en 2022 
de +13 402€ nommée Bonus territoire liée aux accueils de loisirs.

Enfin, la reprise d’activité et d’événements a permis d’augmenter les recettes de bar, vente de terre 
pour les ateliers poterie ou encore la vente de billet de spectacles (autre produits annexes passant 
de 1341€ à 6038€).


• Les subventions d’exploitations (comptes 71) ont augmenté, elles aussi, par rapport à 2021 
passant de 491 064€ à 517 982€. La ville d’Annecy maintient son niveau de subvention de 
fonctionnement mais a augmenter ses aides aux projets spécifiques. Nous avons des 
augmentations uniquement sur des financements liés aux projets eux-mêmes donc non 
pérennes et ne permettant pas d’assurer l’équilibre avec l’augmentation de la masse salariale. 
Nous avons beaucoup travaillé à la diversification des financements en sollicitant de nouveaux 
partenaires telles de fondations et partenaires privés.


Augmentation de 22% d’aides au projets en lien avec les nombreuses actions culturelles, la vie 
locale et les 50 ans.


• Les comptes 78 et 79 :

Concernant les Fonds dédiés, sur les 11.692 € restant au 31 décembre 2021 et suite à la 
réalisation de plusieurs actions en 2022, le solde des fonds dédiés au 31 décembre 2022 est 
de 7 638€ pour les futurs projets (tableau 5 de l’Annexe comptable).


A noter que la valorisation des bénévoles augmente largement en 2022 puisque nous avons eu 
plus d'heures de bénévolat sur les actions et la vie de l'association. Aujourd'hui, cette valorisation 
s'élève à 50 817 € pour 2 600 heures de bénévolat en 2022.


3) Le Bilan 2022 

• L’actif net immobilisé progresse de 568 K€ en 2021 à 595 K€ en 2022 

• Nos disponibilités nettes s’élèvent à 438 260 € au 31.12.2022 contre 418 398 en fin d’exercice 

2021, nos créances à 111 799 € (81 800 € en 2021) et nos dettes à presque 254 885 € (205 978 
€ en 2021).


• Nos Fonds propres diminuent légèrement de 288 K€ en 2021 à 268 K€ en 2022.


Enfin nos indicateurs de gestion confirment la bonne santé financière de l’Association.


Perspective 2023 : 
L’association est solide financièrement. Même remarque que l’année passée :  il faut s’interroger sur 
le système économique de l’association à partir du moment où les subventions de fonctionnement 
stagnent alors que le coût de la masse salariale augmente naturellement avec l’ancienneté d’une 
équipe stable, l’inflation et les valorisations conventionnelles.




Projet d’activités 2023
Un projet associatif en marche et un projet social à revoir

2023 sera forcément une continuité 
avec des activités en famille, le 
développement des pratiques en 
amateurs, la poursuite de l'Escale, 
des actions autour du jeu, les paniers 
solidaires, les OCNI's 2ème édition.... 
Mais quelques nouveautés sont à 
prévoir.


Les grandes lignes des évènements 
et rendez-vous  2023 :


• les voeux et l'inauguration du 
local Jeunes en janvier


• encore plus rayonnant avec des 
auteurs et créateurs de jeu en 
force, le développement du jeu 
de plateau et du retrogaming


• les OCNI's avec des chariotes à 
danser, à conter et les chariote 
"allers vers"


• le premier anniversaire de 
l'Escale le 3 mai


• la fête du jardin Solidarité

•

Les grandes lignes “ activités” 2023 : 

• développement des mangas 

break


• le retour du théâtre enfant et 
ado/adulte


• développement de nouvelles 
activités : sophrologie, les 
tambours des Romains, qi gong 
zhen zu... 

Les grandes lignes des actions 
sociales  2023 :


• développement du nombre de 
bénéficia i res des paniers 
solidaires


• re-questionnement du travail à 
la petite maison


• pérennisation des interventions 
jeu à l'EPHAD et eu foyer de 
jeunes travailleurs


• développement du "aller vers"


Les grandes l ignes de la v ie 
associative 2023 : 


• travail sur le site internet

• nouveau visuel de saison

• travail sur la charte graphique 

de Ludilac

• nouveau bâtiment ?


• idée de réunir toutes les forces 
v i ves de l ' assoc ia t i on à 
l'occasion d'une soirée de 
rentrée.


Le Forum entend toujours jouer son 
rôle sur l’espace de la ville en 
collaboration avec les autres  MJC/
centres sociaux d'Annecy.


Un travail tout particulier est engagé 
avec le CSC Le Parmelan pour 
entrevoir des partenariats notamment 
autour des OCNI's 2024


L’ensemble de ces actions a une 
cohérence qui se traduit par “ le 
Forum, 5 secteurs, 1 univers ”  qui se 
retrouve dans le projet associatif 
2022/2026.
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Quelques actions 2023
Rappelons que le projet associatif repose sur 3 axes : 

1 - Un Forum proche de vous pour accompagner et sensibiliser / 2 - Un Forum co-
animateur du quartier / 3 - Un Forum, un lieu pour soi mais avec les autres

 Voici quelques actions 2023 qui répondent à ce projet associatif.

Les chariotes Aller vers 

Souvent galvauder, ce terme est 
pourtant celui qui doit nous motiver 
pour poursuivre nos liens avec tous 
les habitants qui fondent le quartier 
des Romains. 


sans objectif que de rencontrer les 
habitants, les gens de passage. 
Nous n'avons rien à vendre Nous 
voulons juste échanger de la pluie et 
du beau temps mais aussi des 
trésors qui font le quartier, des coups 
de gueules comme des belles 
choses.


C'est flou ? C'est normal car ce n'est 
pas nous qui feront l'intérêt de cette 
démarche, ce sont les personnes 
rencontrées Nous prévoyons de quoi 
boire un coup et pour le reste on se 
laissera guider pour une fois. 
Rendez-vous au coin d'une rue une 
fois par semaine.


Axe 1 du projet associatif

Une saison estivale à 
travers les OCNI's 

A partir du 29 avril et jusque fin 
juillet, le Forum se met en mode été. 
loin de juxtaposer les actions nous 
avons réfléchi à une véritable 
programmation qui allient musique, 
conte, rencontres, soirée jeu, 
activités extérieures, ciné été, 
journée jardin, fête de quartier...


Le programme est d'ores et déjà 
disponible sur notre s i te. de 
nombreux partenariats son déjà 
tissés.


les OCNI's seront la marque de 
fabrique du Forum estival. on 
imagine que cela soit le cas tous les 
étés !

 

Axe 1 et 2 du projet associatif

Tous dans le même panier !
Axes 1 et 3 du projet associatif
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Un Ludilac, plus plus !!! 
Plus d'auteurs, Plus de créateurs

Plus de surface de jeu

Plus de bénévoles

Plus de partenariats

Plus de rétrogaming

Plus de restauration

Plus de temps de jeu

Plus de communication

Plus d'ambiance

Plus de monde (bon ça on verra !!!)


Axe 1,2 et 3 du projet associatif

On entend qu’il faut aujourd’hui mieux s’alimenter, consommer mieux, local et 
dans le respect de l’environnement, mais c’est oublier qu’un certain nombre de 
personnes ont du mal à se nourrir tout simplement. 


Ce projet a donc pour objet de permettre à des familles de bénéficier à prix 
abordables de paniers composés de produits locaux de qualité à base de 
légumes et de fruits à un prix abordable, de pérenniser de nouvelles habitudes 
alimentaires et créer du lien social via des activités connexes (visite et aide 
dans le milieu agricole, ateliers de cuisine, conservation, découverte de 
nouveaux produits, etc.). 


Il a également pour vocation d’associer les habitants du quartier à une 
dynamique de « consommer mieux et local » grâce à des rencontres avec des 
producteurs locaux ou encore un lien avec les jardins partagés que le Forum 
gère. Consommer mieux passe par une prise de conscience individuelle et 
collective, mais aussi par un accompagnement quand cela est nécessaire.  
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Les jardins 
Vous habitez dans le quartier des 
Romains, vous êtes un jardinier en 
pousse ou confirmé, vous désirez 
participer à un projet collaboratif, ce 
jardin familial éco-labellisé est là 
pour cela !


On y sème tout au long de l’année 
des rencontres, de l’entraide, des 
projets collectifs et de la FESTITUDE.


Les objectifs du jardin en 2023 :

• sortir une feuille de chou pur 

parler des jardiniers qui font 
vivre cet espace


• organiser une fête des jardins

• développer des partenariats 

pour des parcelles collectives 
a v e c n o t a m m e n t l e s 
assistantes maternelles du 
quartier


• faire le lien avec les paniers 
solidaires


• provoquer des temps collectifs 
de formation (ex : faire ses 
bocaux...)


Axe 1 et 3 du projet associatif

Le site internet 
Depuis le temps que nous en 
parlons, on peut enfin annoncer que 
notre nouveau site internet est en 
ligne.


On y retrouve :

• des infos

• des actualités

• des vidéos

• des liens

• les présentations d'actions

• des rétrospectives

• une newsletter


Plus interactif, plus dynamique à 
l'image du projet de l'association.


Nous avons encore du pain sur la 
planche pour le nourrir et vous 
donner toute l'ampleur de ce que 
nous réalisons mais le principal est 
déjà là.


forumdesromains.org


Axe 1 du projet associatif

Les accueils de loisirs 
Plus qu’un mode de garde, nous 
établissons un véritable programme 
d’activités pour 2023 qui répond à 
p lus ieurs ob jec t i f s du pro je t 
pédagogique :


• l'aide à l'autonomie de l'enfant à 
travers la prise en compte de son 
rythme, de ces envies et bien sûr 
l'avis qu'il peut avoir sur ce qu'on 
lui propose. Il est acteur de son 
accueil


• une meilleure prise en compte de 
l'écologie décliné en plusieurs 
sous-thèmes comme le gaspillage 
alimentaire ou encore la pollution et 
donc le recyclage sous forme de 
détournement d'objets, Nous 
parlons de l'usage de l’eau et de sa 
préservation.


• l'investissement sur notre quartier à 
travers des actions de citoyenneté 
en allant à la rencontre des 
habitants du quartier, en ramassant 
les déchets. Nous investissons le 
jardin Solidarité en revégétalisant 
une parcelle  en y plantant des 
graines, des légumes.


Axe 1 du projet associatif


 

Les mangas break
Fin 2022, nous avons tenté l'expérience des manga break pour voir si la 
formule pouvait intéresser les jeunes. 


A la base, il s'agissait de proposer un temps de dessin manga et de 
visionnage d'animés. Nos espérances ont été dépassées puisque non 
seulement une quinzaine de jeunes est venue sur un samedi pour participer 
à cette expérience mais ils ont aussi proposer de concocter un plat 
japonais, de regarder d'autres film/reportages sur la culture nippone et de 
pratiquer des jeux comme le Go qui apparait dans de nombreux mangas.


A la vue des retours, nous avons donc imaginer rendre plus réguliers ces 
rendez-vous qui ont pour objectifs de :


- faire se rencontrer des jeunes autour d'un thème qui les concerne ;

- développer leur connaissances des cultures nippones et coréennes ;

- pratiquer et être actif sur le contenu et la réalisation des manga break ;

- faire des ponts avec des professionnels qui par leurs techniques ou leurs 
connaissances complètent ce que des jeunes pensent savoir sur le manga 
notamment.


Axe 3 du projet associatif
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Inauguration du local Jeunes 
Pour les voeux 2023, le Forum a invité les habitants et 
partenaires à une soirée d'inauguration du local "jeunes". 
Soirée organisé par et pour les jeunes avec apéro, cocktail 
(sans alcool s(il vous plait), jeux et projection de film. 
Histoire de bien commencer l'année !

Carnaval 

Et on remet çà mais cette fois sans contrainte aucune. 
C'est Monsieur Carnaval qui n'avait qu'à bien se tenir.

Les accueils de loisirs et le travail 
sur le métier d'animateurs 
A l'initiative de la ville d'Annecy et de tous les acteurs de 
l'animation, nous avons engagé une réflexion sur les 
métiers de l'animation. 

1ère chariote "Aller vers"  
Les animateurs tout-terrain des Romains sillonneront le 
territoire d’Avril à Juillet, accompagnés de Simone leur 
caravane.  Durant ces quatre mois, ils déambuleront dans 
le quartier pour aller à votre rencontre des habitants sans 
autre objectif de d'échanger et d'apprendre à mieux se 
connaitre.

Janvier

Mars Depuis 
janvier

Avril Depuis 
janvier

Février

Les soirées jeux 
1 samedi par mois c'est soirée jeux à la Ludo mais bientôt 
ce sera aussi dans des restaurants, des bars et d'autres 
lieux qui voudront bien nous accueillir. Pour tout le monde 
mais surtout pour ceux qui aiment gagner !

2023, déjà des images

Vers un nouveau projet social  
Toute l'équipe de salariés et de bénévoles en lien étroit 
avec les partenaires et les habitants se donne comme 
objectifs de réécrire à plusieurs mains le projet social 
2024-2027. La plume est lancée...



 

Forum des Romains - 2023

A venir


